
Führung  durch  den  Muster-
Schweinestall  der
Ökologiestation
Im  Sommer  2004  Jahren  wurde  auf  dem  Gelände  der
Ökologiestation ein Musterstall für Mastschweine eröffnet. Die
etwa 80 Tiere werden in kleinen Gruppen auf Stroh, mit einem
Auslauf  nach  Neuland-  und  Bioland-Richtlinien  gehalten.  So
wird das Futter der Schweine, die aus eigener Zucht alter,
robuster Rassen stammen, fast ausschließlich selbst erzeugt.

Die Bauernfamilie Höhne, die für den Betrieb des Stalls sorgt,
erläutert am Dienstag, 13. September, bei einer Führung die
Besonderheiten tiergerechter und umweltverträglicher Tiermast.
Die etwa einstündige Führung beginnt um 16.00 Uhr und ist
gleichermaßen  für  Erwachsene  und  Kinder  spannend  und
lehrreich. Eine Anmeldung ist unter 0 23 89-98 09 11 beim
Umweltzentrum Westfalen erwünscht.

Fahrradführung  mit  Gerd
Koepe:  Zeche  Grimberg,
Chemische  Werke  und  „Großes
Holz“
Eine Erkundung des Nordens des Stadtteils Bergkamen-Mitte mit
dem Fahrrad steht am kommenden Sonntag, 4. September, auf dem
Programm des Gästeführerrings Bergkamen. Gestartet wird zu der
etwa  dreistündigen  Rundfahrt,  zu  der  alle  interessierten
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Bürgerinnen und Bürger herzlich willkommen sind,  mit eigenen
Fahrrädern um 10 Uhr vor dem Rathaus-Haupteingang gegenüber
dem Ratstrakt am Rathausplatz (Busbahnhof).

Gästeführer  Gerd  Koepe  steht  den  Teilnehmerinnen  und
Teilnehmern bei dieser Tour als sachkundiger Führer durch den
weitläufigen  Norden  des  Stadtteils  Bergkamen-Mitte  zur
Verfügung.

Im Rahmen der Rundfahrt wird nicht nur der Entwicklung der
früheren  Zeche  Grimberg  (später  Monopol)  und  der  früheren
Chemischen Werke (später Schering AG, heute Bayer AG) bis zum
heutigen  Tage  nachgespürt,  auch  der  Beversee,  das  frühere
„Große Holz“, der Marina-Sportboothafen im Stadtteil Rünthe,
der alte Bergkamener Bahnhof sowie einige weitere interessante
Anlaufpunkte werden angesteuert und von Gerd Koepe anschaulich
mit Daten, Fakten und „Dönekes“ vorgestellt. Die Fahrt endet
dann  später  im  Bereich  des  Friedrichsberges  in  Bergkamen-
Mitte.

Für die Teilnahme an der etwa dreistündigen Fahrrad-Rundfahrt
ist pro Person ein Kostenbeitrag von drei Euro zu entrichten.
Für Kinder bis zu zwölf Jahren ist die Teilnahme kostenfrei.
Die  Radwanderung  findet  allerdings  nur  statt,  wenn  sich
mindestens  fünf   interessierte  Personen  am  Ausgangspunkt
einfinden.

 

 



Auffahrunfall  vor  einem
Zebrastreifen  auf  der
Präsidentenstraße
Am Mittwoch hielt gegen 14:20 Uhr hielt der Pkw eines 19-
jährigen  Bergkameners  verkehrsbedingt  vor  einem
Fußgängerüberweg auf der Präsidentenstraße vor dem Kreisel am
Hallenbad  an.  Eine  nachfolgende  37-jährige  Bergkamenerin
erkannte dies zu spät und fuhr mit ihrem Pkw auf das wartende
Fahrzeug auf. Der 19-jährige wurde durch die Kollision leicht
verletzt. Es entstand ein Gesamtsachschaden in Höhe von ca.
3500 Euro.

Mit Flipflops von der Bremse
aufs  Gaspedal  gerutscht:
Blechschäden an drei Autos
Zum Autofahren gehört vernünftiges Schuhwerk. Diese Erfahrung
machte  am  Mittwochmorgen  eine  21-jährige  Lünerin  auf  der
Ebertstraße.

Sie war gegen 11.50 Uhr auf der Ebertstraße in ihrem Pkw in
Richtung  Nordosten  unterwegs.  Als  sie  ihr  Fahrzeug
verkehrsbedingt  abbremsen  wollte,  rutschte  sie  vermutlich
bedingt durch ihr Schuhwerk (Flipflops) vom Bremspedal ab.
Erschrocken gab sie Gas und fuhr auf den stehenden Pkw einer
27-jährigen Lünerin auf. Dadurch wurde dieser Pkw auf den
stehenden Pkw einer 28-jährigen Bergkamenerin geschoben. Im
zweiten  Fahrzeug  wurde  die  31-jährige  Beifahrerin  leicht
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verletzt.

An den Fahrzeugen entstand ein Gesamtsachschaden in Höhe von
ca. 7700 Euro. Außerdem wurde eine Baumschutzplanke durch die
Kollision mit dem Pkw der 21Jährigen umgeknickt.

OGS  der  Gerhart-Hauptmann-
Grundschule  feiert  10-
jähriges Bestehen
Anlässlich  des  10-jährigen  Jubiläum  der  OGS  und  der  50-
jährigen  Namensgebung  der  Gerhart-Hauptmann-Schule  sind
alle  Interessierten,  Wegbegleiter  und  insbesondere  alle
ehemaligen Kinder, Eltern, Lehrer und OGS Mitarbeiter recht
herzlich zu einem Fest am Freitag, 23. September, eingeladen.
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SONY DSC

Die  offizielle  Eröffnung  findet  um  14:30  Uhr  in  der
Dreifachturnhalle  Am Friedrichsberg statt. Ein interessantes
und buntes Programm mit Tanz, Musik, Theater, Flohmarkt und
einer Spiele-Rallye wird der Feier einen Rahmen geben. Für das
leibliche Wohl ist gesorgt.

Parkplatzmöglichkeiten  bestehen  auf  dem  Parkplatz  der
Dreifachturnhalle  sowie  am  studio  theater.

Info-Veranstaltung  im
Treffpunkt:  Zurück  in  den
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Beruf
Am Mittwoch, 28. September, lädt Martina Leyer, Beauftragte
für Chancengleichheit bei der Agentur für Arbeit Hamm, in der
Zeit von 09:30 bis ca. 12:00 Uhr interessierte Frauen zur
Veranstaltung „Zurück in den Beruf“ in die Räumlichkeiten der
Volkshochschule   („Treffpunkt“),  Lessingstraße  2,  in
Bergkamen, ein. Die Veranstaltung wird in Kooperation mit der
Stadt Bergkamen durchgeführt.

Martina  Leyer  von
der  Agentur  für
Arbeit  Hamm  gibt
interessierten
Frauen  und  Männern
hilfreiche  Tipps
für den beruflichen
(Wieder-)Einstieg.

Viele Frauen möchten gerne, z. B. nach einer Familienphase,
den beruflichen Neustart wagen. Nur, welche Art von Stelle
passt zu den eigenen Fähigkeiten und Neigungen? Wie findet man
geeignete Angebote, z. B. in Online-Stellenbörsen? Ist ein
Einstieg auch in Teilzeit möglich? Frau Martina Leyer von der
Agentur für Arbeit gibt interessierten Frauen in entspannter
Atmosphäre  hilfreiche  Tipps  zum  Wiedereinstieg.  In  diesem
Zusammenhang werden auch berufliche Alternativen, wie z. B.
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zur Existenzgründung, aufgezeigt. Der Rahmen der Veranstaltung
bietet genügend Raum, um eigene Fragen zu stellen.
„Für  den  beruflichen  (Wieder-)Einstieg  gibt  es  kein
Patentrezept“, weiß Martina Leyer von der Agentur für Arbeit
Hamm. „Wichtig ist aber, dass man weiß, welche Möglichkeiten
und  Unterstützungsangebote  es  gibt,  um  für  sich  den
individuellen Weg zu planen. In dieser Veranstaltung erfahren
Interessierte,  wo  es  welche  Informationen  gibt,  was  die
Agentur für Arbeit an Unterstützung bieten kann. Es sind auch
und vor allem diejenigen angesprochen, die noch nicht bei der
Agentur für Arbeit gemeldet sind.“

Die  Teilnahme  an  der  Veranstaltung  ist  kostenfrei.  Eine
vorherige Anmeldung bei der Arbeitsagentur in Hamm ist nicht
erforderlich.  Weitere  Informationen  zur  Veranstaltungsreihe
„Zurück in den Beruf“, die während des ganzen Jahres in den
Städten  Hamm,  Lünen,  Kamen,  Unna,  Schwerte  und  Bergkamen
durchgeführt wird, erteilt Frau Martina Leyer, Beauftragte für
Chancengleichheit am Arbeitsmarkt, Agentur für Arbeit Hamm,
Tel. 02381-9102167, E-Mail: Hamm.BCA@arbeitsagentur.de.

Haben Bergkamen und Kamen ein
Herz fürs Fahrrad?
Am  01.  September  startet  die  Umfrage  zum  großen  ADFC-
Fahrradklima-Test 2016. Der Allgemeine Deutsche Fahrrad-Club
ruft wieder alle Radfahrerinnen und Radfahrer bundesweit dazu
auf, das Fahrradklima ihrer Städte und Gemeinden zu bewerten.

Bei der Online-Umfrage werden 27
Fragen zur Fahrradfreundlichkeit
gestellt  –  beispielsweise,  ob
das Radfahren in der Stadt Spaß
oder  Stress  bedeutet,  ob  die

Radwege von Falschparkern freigehalten und im Winter geräumt
werden und ob sich das Radfahren insgesamt sicher anfühlt. Die
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Gewinner-Städte werden im Frühjahr 2017 ausgezeichnet.
Beim  letzten  Fahrradklima-Test  im  Jahr  2014  beantworteten
bundesweit 100.000 Bürgerinnen und Bürger die Interviewfragen,
davon 30.000 aus Nordrhein-Westfalen. 467 Städte und Gemeinden
hatten deutschlandweit die notwendige Teilnehmerzahl erreicht
um offiziell gewertet zu werden. 137 dieser Kommunen lagen in
NRW. 2016 will der ADFC die Beteiligung und die Anzahl der
bewerteten Städte noch einmal deutlich erhöhen.
Die Umfrage findet zwischen dem 01. September und 30. November
2016  statt.  In  diesem  Zeitraum  können  Radfahrerinnen  und
Radfahrer  in  ganz  Deutschland  auf  www.fahrradklima-test.de
mitmachen  und  so  auf  diese  Weise  Impulse  für  bessere
Radfahrbedingungen  in  ihrer  Heimatstadt  geben.
Der  ADFC-Fahrradklima-Test  ist  die  größte  Befragung  zum
Radfahrklima weltweit und findet in diesem Jahr zum siebten
Mal statt. In den vergangenen Jahren haben wir an diesem Test
als  Ortsverband  BergKamen  bisher  noch  nicht  teilgenommen.
Sprecher  Heinrich  Kissing:  „Wir  möchten  im  diesem  Jahr
erstmalig  aktiv  zu  einer  Teilnahme  in  unseren  Städten
Bergkamen  und  Kamen  aufrufen.  Wir  erhoffen  uns  durch  die
Ergebnisse der Umfrage lebensnahe Rückmeldungen zu Stärken und
Schwächen der Radverkehrsförderung und Hinweise für Politik
und Verwaltung.“

Bisher ernüchterndes Fahrradklima in NRW
Das Ergebnis aus 2014 zeigte sich breit gefächert zwischen den
Bewertungen  von  gut  bis  schlecht.  Auch  in  den  führenden
Städten fielen die Benotungen für die Radfahrbedingungen in
NRW wie bundesweit nur mäßig aus. Münster ging bei den großen
Städten über 200.000 Einwohner erneut als Sieger hervor, am
unteren  Ende  der  NRW-Skala  lagen  Köln,  Bochum  und
Mönchengladbach. Die Stadt Wuppertal – beim Fahrradklima-Test
2012 noch bundesweites Schlusslicht – schaffte einen Aufstieg
um sieben Plätze und machte damit deutlich, dass die Städte,
die in den vergangenen Jahren mit Nachdruck den Radverkehr
gefördert  hatten,  auch  bessere  Bewertungen  erhielten.
Insgesamt  wiesen  in  NRW  die  kleineren  Städte  bessere
Ergebnisse auf als die großen. Allen voran die Städte Reken
und Bocholt, die bundesweit die besten Schulnoten über alle
Einwohner-Größenklassen erhielten.



Die  NRW-Spitzenreiter  der  verschiedenen  Größenklassen  lagen
alle  in  der  Region  Münsterland/Niederrhein.  Offensichtlich
strahlt  hier  die  niederländische  Fahrradkultur  über  die
Landesgrenze,  während  zum  Beispiel  Remscheid,  Bergisch
Gladbach und Hagen, Mittelgebirgsstädte ohne Fahrradtradition,
sehr schlecht bewertet wurden. „Wir haben in unserer Region
auf Grund der landschaftlich flachen Ausprägung ausgezeichnete
Voraussetzungen zum Fahrradfahren. Unser Ziel ist die weitere
Verbesserung  auch  des  alltäglichen  Radverkehrs,  denn  hier
haben  wir  noch  viel  Nachholbedarf,   so  Heinrich  Kissing,
Sprecher des Ortsverbandes BergKamen.

Leichter  Rückgang  der
Arbeitslosigkeit in Bergkamen
Die Agentur für Arbeit hat jetzt die die Arbeitslosenzahlen
für  den  Monat  August  vorgelegt.  In  Bergkamen  ist  die
Arbeitslosenquote gegenüber dem Juli leicht auf 10,4 Prozent
gesunken. Zurzeit suchen 2660 Bergkamenerinnen und Bergkamener
eine Beschäftigung. Das sind 25 weniger als im Vormonat.

Im Kreis Unna stieg die Zahl der Arbeitslosen um zehn
Personen – 0,1 Prozent– auf 17.697 an. Im Vergleich zum

Vorjahr  ging  die  Arbeitslosigkeit  um  fünf  Prozent  (925
Arbeitslose)  zurück.  Die  Arbeitslosenquote  beträgt  im
Berichtsmonat  unverändert  8,5  Prozent.

Thomas Helm, Vorsitzender der Geschäftsführung der Agentur für
Arbeit Hamm, bilanziert: „Mit einem Minus von fünf Prozent zum
Vorjahr ist der Arbeitsmarkt in einer guten Verfassung. Der
Arbeitsmarkt im August ist von den Sommerferien geprägt –
viele Jugendliche suchen noch nach einer Ausbildungs- oder
Arbeitsstelle. Ich gehe davon aus, dass sich der Arbeitsmarkt
im  September  wieder  positiv  entwickelt.  Der  Zugang
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geflüchteter Menschen für den Arbeitsmarkt konnte bisher im
Kreis Unna gut kompensiert werden.“

Entwicklung in den zehn Kommunen des Kreises

Die Arbeitslosigkeit sank in sechs Kommunen im Kreis Unna.
Dabei war der prozentual stärkste Rückgang in Schwerte (1,4
Prozent  bzw.  24  auf  1.664).  Danach  folgen  Bergkamen  (0,9
Prozent bzw. 25 auf 2.660), Kamen (0,8 Prozent bzw. 16 auf
2.043), Selm (0,7 Prozent bzw. 6 auf 881), Lünen (0,4 Prozent
bzw. 19 auf 5.174) und Unna (0,1 Prozent bzw. 3 auf 2.224).

In  den  anderen  Kommunen  stieg  die  Arbeitslosigkeit  –davon
waren Holzwickede (5,0 Prozent bzw. 28 auf 585) und Werne (4,1
Prozent bzw. 40 auf 1.026) prozentual am stärksten betroffen.
Danach  folgen  Bönen  (2,7  Prozent  bzw.  19  auf  717)  und
Fröndenberg  (2,3  Prozent  bzw.  16  auf  723).

Rüdiger Weiß soll erneut für
die  SPD  in  den  NRW-Landtag
einziehen
Für die Landtagswahlen im Mai 2017 ist erneut der heimische
Landtagsabgeordnete Rüdiger Weiß aus Oberaden als SPD-Kandidat
für  Kamen,  Bergkamen,  Bönen  und  Hamm-Herringen  nominiert
worden.

https://bergkamen-infoblog.de/ruediger-weiss-soll-erneut-fuer-die-spd-in-den-nrw-landtag-einziehen/
https://bergkamen-infoblog.de/ruediger-weiss-soll-erneut-fuer-die-spd-in-den-nrw-landtag-einziehen/
https://bergkamen-infoblog.de/ruediger-weiss-soll-erneut-fuer-die-spd-in-den-nrw-landtag-einziehen/


Nominierung  für  den  Landtagswahlkampf:  Bergkamens  SPD-
Fraktionschef Bernd Schäfer, Stadtverbandsvorsitzender André
Rocholl,  Michael  Krause,  Petra  Hartig,  Oliver  Kaczmarek,
Rüdiger Weiß, Franz Tillmann und Martin Engnath

An vergangenen Dienstag stimmten im Bonhoefferhaus in Bönen
mit 93 Prozent fast alle Delegierten der SPD-Ortsvereine aus
Kamen, Bergkamen, Bönen und Hamm-Herringen für Rüdiger Weiß,
der  als  SPD-Landtagsabgeordneter  seit  2010  in  Düsseldorfer
Landtag arbeitet.

„Ich freue mich über das breite Vertrauen und die positive
Resonanz heute. Es zeigt, dass meine politische Arbeit hier
vor  Ort  und  unsere  Regierungsarbeit  in  Düsseldorf  genau
verfolgt und anerkannt wird. Ich danke allen Beteiligten und
Unterstützern  für  ihre  Stimme  und  das  entgegen  gebrachte
Vertrauen“ so Rüdiger Weiß.

Neben  den  vier  Ortsvereinen  hatten  sich  im  Vorfeld  auch
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weitere  Gruppen  wie  die  JuSos  des  Kreis  Unna  für  eine
Nominierung von Rüdiger Weiß ausgesprochen. Die Landtagswahlen
finden  in  knapp  260  Tagen,  am  14.  Mai  2017  statt,  zudem
Rüdiger  Weiß  nun  offiziell  als  gemeinsamer  SPD-
Landtagskandidat  nominiert  wurde.

Rüdiger Weiß machte vor der Versammlung deutlich, dass er hoch
motiviert sei. “Bis in die Haarspitzen” wie er es an diesem
Abend formulierte. Viel Arbeit will er in den bevorstehenden
Wahlkampf stecken. Dabei soll auch das Internet mit seinen
Möglichkeiten verstärkt genutzt. Als Ziele seiner künftigen
Arbeit im Landtag nannte er unter aderem den Breitbandausbau,
den Erhalt und – wo nötig – den Straßenbau und die komplette
Freistellung von Kindergarten-Beiträgen. Als “gut” wertete er
die Verfolgung von Steuerhinterziehern durch den Ankauf von
digitalen Beweismitteln wie die ominösen CD’s. Da überwiege
eindeutig der Nutzen alle Bedenken.

Rechercheschulung  in  der
Bibliothek  für  Schüler  des
Gymnasiums
Direkt  nach  den  Sommerferien  besuchten  im  Rahmen  ihrer
Projekttage Schülerinnen und Schüler der Qualifikationsphase 1
des Städt. Gymnasiums Bergkamen eine Rechercheschulung in der
Stadtbibliothek,  um  sich  für  die  kommenden  Facharbeiten
vorzubereiten.
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In  den  umgestalteten
Räumlichkeiten  der
Stadtbibliothek  Bergkamen
erwarben  die  Schülerinnen  und
Schüler  das  notwendige
theoretische  Wissen  und
erhielten einen Einblick in die
Recherchemöglichkeiten,  die  die
Stadtbibliothek  bietet.
Vermittelt  wurde  dies  durch
geschultes  Fachpersonal  und

einer  neu  gestalteten  PowerPoint-Präsentation.  Um  auf  die
Erarbeitung  der  Facharbeit  gut  vorbereitet  zu  sein,  wurde
anschließend  die  Anwendung  der  Angebote  anhand  von
Beispielaufgaben  geübt.
Zu den Recherchemöglichkeiten der Bergkamener Stadtbibliothek
zählen  die  Nutzung  des  Onlinekatalogs,  die  Fernleihe  aus
anderen deutschen Bibliotheken, die Onleihe 24, die Digitale
Bibliothek  des  Kreises  Unna,  die  Lernhilfen  sowie  die
verschiedenen  Nachschlagewerke  im  Bestand.
Ziel ist es, den Schülern das benötigte Grundwissen für die
Quellenrecherche  und  die  Erarbeitung  von  wissenschaftlichen
Texten mit an die Hand zu geben.
Dabei  lernen  die  Schüler  die  gute  technische  Ausstattung
unserer  Bibliothek  kennen,  um  dieses  für  Ihre  Facharbeit
nutzen zu können. Die Stadtbibliothek ist mit zehn modernen
PC-  Arbeitsplätzen  ausgestattet,  verfügt  über  einen
Internetzugang,  W-LAN,  ein  Office-Professional-Paket  (Word,
Excel,  PowerPoint  etc.)  sowie  USB-Anschlüsse,  einen
hochwertigen  Farbdrucker  und  einen  Scanner.
Für alle Altersstufen und Klassen bietet die Stadtbibliothek
bei der Suche nach qualifizierten Informationen für Referate,
Fach- oder Hausarbeiten Unterstützung und Klassenführungen an.
Während  der   Öffnungszeiten  können  die  Arbeitstische,  der
WLAN-Zugang sowie die PC-Arbeitsplätze unter Benutzung eines
gültigen Leserausweises kostenlos genutzt werden.
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Fischsterben in der Seseke –
Zulauf zu Klärwerk verstopft
Am Dienstagmorgen haben Spaziergänger kurz nach 9 Uhr  in der
Seseke im Mündungsbereich des Mühlbachs tote Fische entdeckt.
Erste Messungen ergaben, dass der Sauerstoffgehalt im Wasser
unter 1 % lag. Als Ursache konnte im weiteren Verlauf ein
verstopfter Zulauf zu einer Kläranlage ermittelt werden. Im
Bereich Am Kordelbach läuft das Abwasser aus Unna überirdisch
in die Kläranlage. Durch die Verstopfung gelangte es aber in
den Mühlbach, wodurch die Wasserverunreinigung entstand.
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